
 استمارة مستخلصات رسائل و اطاريح الماجستير و الدكتوراه في جامعة البصرة                

                          تقوى رشيد جمعه اسم الطالب:                                الإنسانيةالكمية: التربية لمعموم 
ر عبدالقادد. انتصار عدنان  م. اسم المشرف:                                      قسم: المغة الانكميزية ال

                         الشهادة: الماجستير                                       عمم المغةالتخصص: 
   :الأطروحة أوعنوان الرسالة 

                                   :في التفاعلات الفكاىية س(راي)غ بادئانتياك م                               

 دراسة أسموبيو تداوليو لمسرحية برنارد شو"ميجور باربارا"
 : الأطروحة أوممخص الرسالة 

مبادئ التداولية لمعالم ىذه الدراسة ىي محاولة تطبيق نظرية تداولية لتحميل نصوص فكاىية و ىي نظرية ال
ة و الأسموب( و بيان مقدار ملائمتيا لتحميل النص رايس( و ىي مبدأ )الكيف, النوع, العلاقغالمغوي )

. و قد أظيرت اىية لبرنارد شو )ميجور باربارا(المسرحي و فيمو و الوصول إلى شخصيات المسرحية الفك
النتائج أن مبدأ الكيف ىو المبدأ الأكثر انتياكا. و تخمص الدراسة عند نيايتيا بالتوصل إلى صحة الفرضية 

رايس تساعد عمى تحميل النصوص الفكاىية و الوصول إلى تفسير أدبي غنظرية مى آن التي تتضمن ع
 حديث.
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       Abstract of Thesis:                                                                                                   

The present study is an endeavor to illustrate how a pragmatic model is employed to 

analyse humorous conversations. Grice's cooperative principle model and its four 

conversational maxims: Quantity, Quality, Relevance and Manner are traced to 

analyse characters' humorous interactions  in Shaw's "Major Barbara". The  results 

of the study display that the frequent type of the maxims broken in the investigated 

play is the maxim of quantity, and wit is the form of  humour that most frequently 

created. The study ends with some conclusions concerning the model used in the 

work.                                                                                                                        

 


